
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Martes 14 de agosto de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Vía Telefónica. José Calzada Robiroza, Senador de la República, comenta que ya se acerca el informe del 
Presiente Felipe Calderón y se está proponiendo que haya un debate, un dialogo, pues se espera que no pase 
lo del año pasado. Una cosa es que no estén desacuerdo en la forma de gobernar y otra que se falte al respeto 
al informe; debe haber un respeto para que se respete a todos los partidos políticos. Hay que sacar los temas 
adelante y no es a través de discusiones como se hace. Hoy tendrán pláticas en relación a la reforma 
hacendaria, tema en el que todos tienen puntos de análisis particulares. Si se quiere dialogar debe de haber 
respeto, después se analizarán las propuestas. Uno de los temas que atrasa la resolución de los temas es la 
falta de respeto. Por parte del PRI hay un acuerdo de respeto y espera que los demás partidos se comporten 
así. El tema central es direccionar los recursos para que a México le vaya bien. Haciendo un esfuerzo no sólo 
se beneficiará a la gente pobre sino también a las empresas. (EL) 
 
LEGISLATURA 
En el congreso local revisarán la posibilidad de dar una partida especial al Tribunal Superior de Justicia para 
solventar sus problemas financieros, pero si gobierno del Estado no tiene fondos, se tendrán que sujetar a su 
presupuesto, aseguró el Presidente de la comisión de hacienda, Ricardo Martínez Rojas. (NC) 
 
Cabeza. Si hubiera una posibilidad de un déficit en la legislatura, se analizaría ampliar el presupuesto. Sin 
embargo, aún no hay que hacer especulaciones, expresó el diputado Ricardo Martínez Rojas. (EL)  
Gran parte de los 12 mil pesos que mensualmente recibe cada comisión en el congreso local se utiliza en 
desayunos ejecutivos y en gasolina, informó el diputado del PAN, Alonso Valdovinos Torales. (NC) 
 
Cabeza. El trabajo de Acción Nacional en el congreso estatal ha sido serio y beneficiando a la sociedad, 
aseguró el diputado Alonso Valdovinos Torales. (El) 
 
Califica como regular el trabajo de la LV Legislatura, el Presidente de la mesa directiva, Martín Mendoza Villa, 
a un año de haber iniciado actividades. Consideró que el mayor problema ha sido el mayoriteo panista. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Dado el desarrollo industrial que está teniendo El Marqués, se está analizando una ampliación del parque 
industrial en aquel municipio, aseguró la Secretaria del Ayuntamiento María del Mar Montes Díaz. (EL) 
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Aproximadamente 3 mdp fue la derrama económica que dejó la temporada vacacional en los restaurantes, 
bares y discotecas de  Querétaro, aseguró Eduardo de la Parra, Presidente de dicha asociación. (EL) 
 
15 establecimientos han sido afectados por la mala aplicación del alcoholímetro en  Querétaro, aseguro José 
Eduardo de la Parra, Presidente de la Asociación de Discotecas, Bares y Restaurantes de  Querétaro. (EL) 
 
A través de un sondeo, queretanos señalaron que el alcoholímetro es una medida preventiva que ayuda, a 
lograr una diversión sana. (EL) 
 
La barra de abogados del Estado de Querétaro, propone levantar el vuelo a las sociedades mercantiles ya que 
esto, dicen, abatirá los fraudes. (EL) 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
450 y 2mil pesos en las escuelas públicas, mientras que en las privadas varia de entre 7 a 9 mil. (EL) 
Sondeo realizado a padres de familia queretanos sobre el gasto para el regreso a clases; dicen que es de entre  
 
Cabeza. Surtir la lista de útiles escolares, uniformes y mochila, ocasiona un gasto a los padres de familia que va 
desde 710 pesos, hasta mil 930 pesos. Esto lo descubrimos luego de checar precios en varias tiendas de  
Querétaro. (EL)  
 
El investigador de la UAQ, Eduardo Fernández Escartín, llamó a las amas de casa a lavar y desinfectar 
diariamente los trapos que utilizan en la cocina para limpiar o puede convertirse en un depósito de gérmenes 
que pongan en peligro la salud humana. (NC) 
 
Francisco Muñoz, Presidente de la Asociación de Libreros del Estado, señalo que en esta temporada de 
regreso a clases, la venta de libros incrementa hasta un 75%, tanto en libros de texto como en literatura, siendo 
la novela, precisó, el género que más lee la ciudadanía. (EL) 
 
Con la asistencia del Secretario de desarrollo urbano y obras  públicas, José Luis Covarrubias Herrera, se 
llevó a cabo la ceremonia conmemorativa del 25º aniversario de la escuela de arquitectura del Tec de Monterrey 
campus Querétaro. (NC) 

SOCIEDAD 
El 11% de la población menor de 5 años registra desnutrición leve, mientras que el 26% de los niños registra 
sobrepeso u obesidad, informó el director del DIF estatal, Fernando Romano Padró. (NC) 
 
Cabeza. La migración de los indígenas a las zonas urbanas, ha sido cada vez mayor, aseguró Aurelio Cigala 
Páez, Delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, ya que de una población 
estimada de 50 mil indígenas queretanos, 1 de cada 3 han tenido que emigrar debido a la falta de 
oportunidades en sus regiones. (EL) 
 
Tres indocumentados fallecidos en Estados Unidos han sido repatriados con ayuda de la Legislatura local en lo 
que va del presente año, informó el diputado José González, Presidente de la comisión de asuntos municipales 
y del migrante, del congreso local. (NC) 
 
Cabeza. Cerca de 13 emigrantes queretanos han muerto en los Estados Unidos en lo que va del año, expresó 
el diputado José González Ruíz, Presidente de la Comisión Legislativa de asuntos del migrante. (EL) 
Se inaugurará el Autódromo de  Querétaro con la llegada de la caravana de la carrera panamericana que 
pasará por el Estado el próximo 28 de Octubre, lo dio a conocer Eduardo León, Presidente honorario de dicha 
carrera. (EL) 
Vía Telefónica. Lourdes Wood, quien tiene un programa de radio llamado “Aquí entre nos”, tocará varios 
aspectos en toda la semana: salud, educación, familia, economía y finanzas, la vida diaria. Es una propuesta de 
fórmula  Querétaro. Agradece a Jacqueline Caballero y será de lunes a viernes a partir de las 5 de la tarde, 
para tener una audiencia que se informe de este tipo de temas. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
 
222 mil personas en lo que va del año, ya realizaron su pago del impuesto predial, lo que representa 263 mdp, 
informo Gustavo Leal Maya, Director de Ingresos Municipales. (EL) 
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Ocho mdp ha recaudado el municipio de Querétaro por el predial, a través de la campaña de cobro vía 
telefónica, en la que se ha atendido a 4 mil 200 contribuyentes, informó el director de ingresos, Gustavo Leal 
Maya. (NC) 
 
Cerca del 20% de todos los comercios en el municipio de Querétaro operan sin licencia o con licencia vencida, 
reconoció el Director de ingresos, Gustavo Leal, quien apuntó que a partir de la próxima semana se estarán 
iniciando procesos administrativos en contra de quienes no cumplen. (NC) 
 
Es la última semana para refrendar las licencias de negocio de todo tipo. Después se cobrará una multa de 10 
salarios mínimos, es decir 476 pesos, advirtió Gustavo Lea Maya, Director de Ingresos Municipales. (EL)  
 
Cabeza. Aún no se concreta donde se reubicaran las mujeres indígenas, que comercian en las calles del Centro 
Histórico, siendo para finales de este mes cuando ya se anuncie algún resultado. Llevando a cabo hasta el 
momento platicas con las 67 mujeres comerciantes registradas, informó Aurelio Cigala Páez, Delegado de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. (EL) 
 
El presupuesto destinado al deporte queretano para este 2007 fue de 5 mdp y en lo que va del año se ha 
gastado un poco más de 60%, informó Hugo Olguín, Director del Instituto Municipal del Deporte en  Querétaro. 
(EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde el Municipio de Corregidora, en la calle de Don Bosco, donre hay un hoyo que parece 
un cráter. La CEA hizo cambio de un tubo para abastecer el agua en esta zona, pero dejaron un hoyo. Esto está 
en la entrada de la zona residencial de la calle de Don Bosco. En todas estas calles hay muchos baches, la 
ciudadanía reclama que las autoridades hagan caso de estas exigencias. Hoy la CEA inició un juicio en contra 
de unas familias que hay en esta zona para que sean reubicadas, ya que la zona en donde viven es peligrosa. 
En esta calle no hay banquetas en ninguno de los dos lados, las coladeras están abiertas. Es una zona 
arqueológica y esta vialidad luce en pésimas condiciones. Las calles lucen sucias a causa de la basura, ojala y 
las autoridades hagan caso lo más pronto posible de estas denuncias. La unidad deportiva también se 
encuentra en pésimas condiciones. (EL) 
 
En Corregidora se ha logreado ahorrar cerca del 30% en gasto de energía eléctrica, gracias a la 
implementación de nuevos sistemas de energía, señaló el Secretario de servicios públicos municipales, Raúl 
Parissi. (NC) 
 
En 15 días se han invertido 500 mil pesos en la dignificación del rastro municipal y que lleva ya un mes cerrado, 
informó el Alcalde Germán Borja García. (NC) 
 
Ya se realizan pruebas para el relleno sanitario del municipio de Corregidora, afirmó Germán Borja García, 
quien dijo que también se trabaja al 100% en el bacheo, para lo cual han invertido 400 mil pesos. (NC) 
 
El municipio de Corregidora se adhirió este lunes al programa nacional de auditoría ambiental que impulsa la 
PROFEPA, y en el cual sólo nueve municipios del país han sido  certificados, señaló el delegado, Arturo 
Eulogio Ortiz Montes. (NC) 
Pide Tequisquiapan a la CONAGUA desahogar las presas de la localidad, ya que todas están a más del 90% 
de su capacidad, lo que con la próxima lluvia podría derivar en inundaciones graves, aseguró el Secretario de 
gobierno, Martín Álvarez. (NC) 
 
No hay un cuerpo de protección civil en Amealco, para atender posibles contingencias causadas por las lluvias, 
informó el Secretario de gobierno, Feliciano Sanabria, quien a pesar de esto, dijo que no existe mayor riesgo, 
pues las 15 patrullas que hay en el municipio, atienden cualquier emergencia. (NC) 
 
Ante la realidad de que  se registraron errores en la organización de la feria de Ezequiel Montes y antes los 
rumores de que se dieron presuntas irregularidades en años anteriores  en la realización de este tipo de 
eventos, el Alcalde Martín Vega informó que se concesionó este evento con un monto de 450 mil pesos. (NC) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
No hubo daño ambiental por las explosiones en los gasoductos de PEMEX en Corregidora, afirmó el delegado 
de la PROFEPA, Arturo Eulogio Ortiz Montes, luego de las últimas pruebas realizadas en días pasados. 
Informó también que se tienen abiertos nueve procesos administrativos por acciones en contra del medio 
ambiente. (NC) 
 

AGRICULTURA 
No se requiere una reforma al código penal para aplicar las sanciones por el uso de clenbutrerol establecidas 
en la ley de sanidad animal, a pesar de que eso fue lo que indicó el senador Eduardo Nava, señaló el diputado 
federal Francisco Domínguez Servién. (NC) 
 
Cabeza. Hasta en un 30%, ha mermado la producción de leche en el estado, debido a las lluvias que ocasionan 
enfermedades en el ganado vacuno, aseguró Víctor Manuel Martínez González, Delegado por  Querétaro del 
Frente Nacional en Defensa de los Productores y Consumidores de Leche. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Casos como la falsa alarma de bomba en unos cines la semana pasada, serán recurrentes desde ahora, señaló 
el diputado Presidente de la comisión de protección civil, Alonso Valdovinos, quien considero que esto es 
debido al crecimiento. (NC) 
 
Vía telefónica. Jesús Garduño Salazar señala que es una prerrogativa de los diputados definir el presupuesto 
que corresponderá al poder judicial y por lo tanto espera que hayan hecho bien su trabajo y que les alcance 
para terminar al año; ya que él no ha dicho que no les vaya a alcanzar, pero tampoco puede asegurar que sí. 
Sin embargo, con lo que se ha gastado a la fecha, da la impresión de que habrá dificultades presupuestarias. 
Señala que a partir de los primeros días de octubre, el poder judicial empezará a preparar su presupuesto y a 
tener acercamientos con los diputados, para que conozcan las necesidades que hay y no estén con los 
problemas de siempre porque no es suficiente el recurso. En el informe que dará próximamente dará cuenta 
exacta de lo que se ha gastado. Finalmente, apunta que para poder servir a los abogados litigantes y a sus 
clientes, debe estar cerca y en los juzgados, por lo que hace recorridos permanentemente. (NC) 
 
 
 

 


